

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Adm...
En la capital: en casa de los comisionados...
En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tanago...

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales el mes...
En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 1.º tomamos las siguientes noticias:

Ayer mañana á las ocho fué pasado por las armas en la Fuente Castellana José Bernal, de 35 años de edad, natural de San Fernando, casado y sin hijos.

Anteayer á las cuatro de la tarde fué puesto en capilla, despues de la notificación que oyó con cristiana resignación y con mas entereza que el que le leyó la sentencia y los que la escucharon. Continuó en este estado hasta hora muy avanzada de la noche. El delito de este desgraciado consiste en haber dado un navajazo en una ingle á un guardia veterano que hallándose de facción quiso detenerle hace algunas noches en la calle Mayor, porque iba dando voces subversivas. Nada han podido contra la inflexibilidad de la ordenanza los esfuerzos de su defensor el señor Pujol, teniente de artillería. El reo hizo testamento anoche, dejando encargada una misa á la Virgen de la Esperanza, otra á San José, y la cuarta parte de las limosnas que se recojan para su mujer. Dicese que ha sido zapatero con tienda, y alcalde de barrio en Madrid. Su exterior no revelaba nada notable, pero su fisonomía indicaba una inteligencia que no se armoniza con lo plebeyo y aun harapos de su traje.

Era de estatura regular, delgado, pelo abundante y canoso, grandes entradas y mirada espresiva. Mostraba compostura y serenidad al mismo tiempo. Su palabra era entera y el pulso tranquilo al firmar el testamento. Aunque convencido de lo triste de su estado, dejaba escapar algunos suspiros y dibujaba en su nublada frente honda melancolía; su tristeza parecia propia mas bien de una de esas grandes desgracias que suelen aquejar á la humanidad, pero tras las cuales se vislumbra un próximo remedio, que de los supremos instantes de un sentenciado á muerte.

Estuvieron á visitarle en la capilla el vicepresidente de la junta auxiliar de cárceles, el director de establecimientos penales y algunas otras aunque pocas personas. El alcaide de la cárcel, el secretario de la indicada junta auxiliar de cárceles, el capellan del establecimiento con otros dos sacerdotes y los hermanos de la Paz y Caridad, entre los cuales vimos al conocido actor D. Vicente Calañaz, han procurado con solícito esmero que nada falte al reo, para hacer menos congojosos sus últimos instantes.

A la madrugada el capellan de la cárcel, don Agustín Crespo, dijo la misa de costumbre, adminis-

nistrando la Sagrada Comunión al reo, que recibió este augusto Sacramento con ejemplar fervor, despues de haber permanecido toda la misa de rodillas y con los brazos en cruz. A pesar de que casi no habia tomado alimento alguno, y de pasar la noche en continuado insomnio, conservó su entereza hasta el último instante, bajando con paso firme la escalera y subiendo solo al coche celular, en el que ha sido trasladado al sitio fatal. Desde el carruaje pidió perdon al público; pero los sacerdotes que iban con él le hicieron reconcentrar su atención en las imágenes de Jesús y la Virgen, que llevaba en la mano. Dentro del cuadro, en el mismo sitio donde fueron fusilados hace pocos dias los dos sargentos de Alcalá, pidió agua, se apeó y rogó al piquete de cazadores de Cataluña que le apuntaron bien y le dieran pronta muerte.

Así lo hicieron, pues cayó á la primer descarga. ¡El cielo se haya apiadado de este infeliz!

Gran número de personas acudieron en seguida á oír la misa que despues de estos terribles dramas se celebra en Santa Cruz.

Ayer mañana, al ejecutarse la terrible sentencia en la persona de José Bernal, se sintió tan conmovido uno de los soldados del batallón cazadores de Arapiles, que formaban el cuadro, que fué víctima de un accidente y le retiraron en mal estado, pero recobró luego el sentido y pudo continuar en las filas.

Dice La Correspondencia:

El gobierno, según hemos oido, ha enviado terminantes instrucciones al señor Meadez Nuñez, jefe accidental de nuestra escuadra en el Pacifico, fijándole la conducta que debe seguir ante las nuevas complicaciones que han surgido en aquellos mares. El señor Méndez Nuñez parece que es por lo tanto quien está encargado de hacer sentir á Chile y al Perú los efectos de la indignación nacional antes de regresar á España.

Nosotros nos complacemos con la idea de que en esta cuestión el gobierno, nuestra marina y la nación entera no tendrán mas que un pensamiento, el de salvar la honra nacional, aunque para ello tuviéramos que derramar la última gota de sangre y quemar el último cartucho.

La mala del Pacifico que acaba de llegar á Inglaterra no ha traído ni podido traer noticias importantes de nuestra escuadra posteriores á la catástrofe que puso fin á los dias del general Pareja. Hallándose separados por algunos centenares de leguas algunos buques de otros, y debiendo preceder naturalmente á cualquier resolución la unión de la escuadra y el acuerdo de sus jefes, no han podido tenerse en Europa noticias decisivas sobre las operaciones que han seguido á aquella

catástrofe. Así es que los despachos de Southampton no dicen nada de nuevo sobre el particular.

Segun parte del gobernador superior civil de la isla de Puerto-Rico, trasmitido telegráficamente por el cónsul de España en Southampton, á la fecha de 11 de enero próximo pasado continuaba sin alteración el orden público y era satisfactorio el estado sanitario.

Por la dirección general de Sanidad, se recuerda á los gobernadores la remisión de los datos de las invasiones ocurridas últimamente por la epidemia, para formar la estadística.

Por la dirección general de Instrucción pública se recomienda á los Rectores de las Universidades que, escitando el celo de las juntas de Instrucción pública, de los inspectores de primera enseñanza, de los directores y directoras de Escuela Normal y de los que se ocupen en el comercio de artículos para las escuelas de todas clases, procuren reunir y remitir una relación de los objetos que de todas los provincias de su distrito merezcan presentarse al certamen, y de la persona dispuesta á producirlos.

Dice Las Noticias:

Por el Consejo de Guerra que, según anuncios se verificó ayer, á las doce, han sido sentenciados á la última pena siete individuos. El Excmo. señor capitán general se ha conformado con aquel fallo respecto á uno de los reos, cuyo nombre no queremos revelar por no ser los primeros en dar tan infausta nueva á aquel desgraciado. En cuanto á los seis restantes, y á causa de la dilidencia indicada, será llamado á resolver en su suerte el Supremo Tribunal de Guerra y Marina.

Leemos en el mismo periódico:

Nada hallamos en toda la prensa posterior á las noticias que hemos dado sobre el Pacifico. El combate de la fragata Blanca está desmentido. Nuestro enviado en Lima señor Albistur con toda la legación y el señor Valdegamas, vice-cónsul de España en el Callao, estarán hoy en Madrid. La posición de la Berenguela, la menos fuerte de nuestras fragatas, habia sido difícil durante varios dias en el Pacifico por tener que guardar diferentes buques apresados por ella; pero á la fecha de las últimas noticias habia recibido el refuerzo de otro de nuestros buques de guerra.

CORREO DE PROVINCIAS.

SEVILLA.—En la mañana del lunes, entre seis y siete, se advirtió que habia fuego en uno de los departamentos de la fábrica de tabacos de esta ciudad. Inmediatamente se personó en el sitio

de la ocurrencia el administrador señor Hazafias, y los empleados que habitan en dicho edificio, adoptándose las medidas que se juzgaron oportunas, mientras llegaban las bombas y operarios y se reunían los elementos indispensables para combatir el incendio.

Apénas se dió aviso del suceso se presentaron en la fábrica el señor gobernador de la provincia, el teniente de alcalde señor Hoyos, los concejales señores Sobrino Ibañez y Bustillos, el coronel sargento mayor de la plaza señor Guezala, los inspectores y demás empleados de la fábrica, un señor oficial de ingenieros militares, tropas de los cuerpos de la guarnición, los municipales con su comandante, la brigada de bomberos del municipio y la de la compañía de deseguros con sus respectivos útiles.

Aunque gracias á la solidez del edificio y á la actividad que se desplegó desde un principio, el fuego no tomó el incremento que hubiera podido temerse en otras circunstancias, fué preciso un trabajo impropio para dominarlo, á causa del humo que se desprendía del tabaco y del papel quemado, pues era tanto y de tal condición, que hacia el ambiente irrespirable. Dos ó tres operarios y soldados fueron estralidos del lugar del siniestro con principios de asfixia; y los señores Hazafias, Carragena, Hoyos, Peralta y alguna otra persona pudieron salvarse á duras penas del mismo peligro por una escalera invadida ya tambien por el humo que llenaba los almacenes incendiados, donde se respiraba una atmósfera densa y sofocante.

Aun no se sabe la entidad de la pérdida, pero parece que el siniestro no alterará la marcha del establecimiento, ni interrumpirá los trabajos, lo cual hubiera sido sensible por el gran número de individuos que en él ganan su subsistencia.

VALLADOLID.—Ha llegado á Valladolid una compañía del regimiento infantería de Africa, número 7, conduciendo las armas, bandera y demás efectos pertenecientes al batallón de Almanza, sublevado en Avila. Dichos efectos han sido depositados en el almacén general de este cuerpo.

CADIZ.—Dentro de unos dias deben llegar al puerto de Cádiz los cuatro vapores mandados construir para dedicarlos á la pesca en las costas del vecino imperio de Marruecos, llamados S. Pedro, S. Pablo, S. Servando y S. Germán.

ASTURIAS.—En El Faro Asturiano del 31 de enero leemos la siguiente carta:

Gijón 31 de enero de 1866. Con motivo de las pruebas de cañones rayados que se hicieron aquí el último verano, quedaron en el monte de Torres trozos de proyectil que los pescadores de la parroquia de Jove buscan con

indianas y acercándose á los horizontes desiertos. Tal ruido de máquinas hay desde hace algun tiempo en el Ganges, de artillería en los fuertes y de fusilería en los campos, que los tigres, viendo contrariados en sus instintos y en sus tradiciones de familia y no comprendiendo estos enigmáticos ruidos de nueva creación, abandonan, retrocediendo poco á poco, sus legítimos dominios, y buscan asilo en los sitios donde no ha penetrado todavía el sacrilego estruendo de la industria de las armas y del vapor.

Estos animales, dotados ya de natural maldad, han aumentado en un grado su irritación y rabia felina con tan forzoso y continuo variar de domicilio, y hoy dia están mas intratables y mas tigres que nunca.

La usurpación inglesa les subleva; la vista de un uniforme encarnado les ataca los nervios á tres millas de distancia; están furiosos contra los indios bastante cobardes para aceptar humildemente la usurpación; están furiosos contra los usurpadores, bastante insolentes para robarles los derechos adquiridos por sesenta siglos de posesión, y están furiosos contra los elefantes, bastante infames para poner sus fuerzas al servicio de Inglaterra y hacer servicio de caballos.

Están, pues, furiosos contra todo: hasta contra el sol que continúa con sus abrasadores rayos y su sonrisa como en la edad de oro de los tigres,

—Elefantes, sed formales, no juguéis con vuestra trompa, portaos con prudencia, no robéis nada en los jardines, y si que lamos contentos de vosotros, los daremos yerbas frescas á la vuelta.

Si se les hiciese la misma recomendación á los hombres, robarían los frutos de los jardines, se portarían mal, jugarían con sus narices y se reirían del preceptor. Pero los elefantes no se burlan de los sábios consejos, sino que los recogen en las cavernas de sus orejas y los siguen religiosamente.

Los elefantes son, pues, los mejores hombres, y si no hacen nunca toterías, es porque Dios les ha negado la palabra para impedirles hacerse abogados.

El jemidar, jefe de la caza, consultó la brisa de la aurora y tomó sus disposiciones para que ninguna emanación humana llegase á las infalibles narices de la formidable caza.

El viento corria por todos los senderos fuertemente impregnado de los olores del árbol de las especias; se atravesaba un campo lleno de nogales de nuez moscada, y estos perfumes reanimados con la aproximación del sol neutralizaban las emanaciones enemigas, y tranquilizaban á los cazadores.

Los tigres, despues de haber merodeado toda la noche, saboreaban las delicias del sueño en una grieta de las ruinas de la pagoda de Senipoor.

Habian elegido su domicilio en medio de aquellas piedras musgosas, guiándose de un razonamiento bastante atinado para cerebros de tigres.

—Las ruinas, pensaban ellos, atestiguan que el hombre ha sido violentamente echado de su sitio, y que se atreve á reedificar para volverse á establecer en él. Lo que causa terror y obliga á huir al hombre, debe ser propicio á los tigres.... Estaremos muy bien alojados aquí y en completa seguridad.

Bajo la fé de este dulce error, nuestros dos tigres hacían deliciosos castillos en el aire. Veían las gacelas salir por la puerta de Ivoire, ir al abrevadero y regocijarse con el agua pura, y caían de un salto sobre esta presa, la devoraban con sensualidad brillantavarina, y en seguida se sentaban como esfinges, mojado su garra con la baba que destilaban sus dientes, acariciando sus molletes y sus orejas como el gato feliz de una tienda de comestibles.

Cruel ensueño, la tierra tiembla bajo las ruinas de la pagoda.

Un tigre, el que tenia el sueño más ligero, despertó sobresaltado y dió un grito sordo, viendo al sol que despuntaba por el horizonte.

Los tigres no aman al sol como los negros habitantes de los desiertos, de que habla la obra de Pomignau.

Si nosotros llevásemos una piel como la de los

afan para venderlos a estas fabricas de fundicion: dias pasados uno de ellos trajo a su casa una granada entera y cargada, que encontró, y el 29 a las dos de la tarde, hallándose a la puerta de su casa en compañía de un vecino, tambien casado, y cuatro hijos, a fin de utilizar la pólvora, trató de romper el proyectil, dándole al parecer fuertes golpes contra una piedra; inflamando el misto comunicó el fuego a la carga y ventando la granada entre sus manos, que no solo le carbonizó, sino que un casco de ella le deshizo todo el cráneo; otro casco segó por completo las dos piernas del compañero arrojándolo a larga distancia y muriendo ambos instantaneamente. Dos niños de 5 y 6 años se hallan gravemente heridos y una niña de dos, salvándose milagrosamente la restante, criatura de cuatro.

La cubricion de la casa se desplomó y la madre de la familia, que es cigarrera, por fortuna se hallaba en esta fabrica.

A pesar de no ser probable que los señores chilenos tengan la amabilidad de visitarnos, no obstante la importancia que ya tiene Gijón con su puerto y abrigada concha, consignada en todos los mapas como el mejor fondeadero y quizás único en la costa, son alicientes que convidan y se prestan a la rapiña para una excursion de recreo; en tal caso al abrigo de las cortinas aspilleras de nuestra inespugnable y útil fortificacion de tierra, podremos hacer una brillante defensa.

Anteayer un buque valenciano, que recaló de noche, con objeto de pedir práctico, disparó a bordo varios tiros, que percibidos por el reten que se situa en la bateria de las piezas, dió parte a las autoridades y produjo una alarma, poniendo la tropa sobre las armas y adoptando medidas de precaucion que cesaron cuando se supo la causa de aquellos.

Respecto a fortificacion dire que así como en todas partes donde hay plaza existe guarnicion, y de ella salen destacamentos para otros puntos, aquí sucede todo lo contrario. Gijón está considerado como plaza fuerte y plaza litoral; tiene gobierno militar y su correspondiente E. M., comandantes de marina, ingenieros y artilleria que lo son de la provincia; polvorin, pertrechos de guerra, fortificacion por tierra y tres baterias al mar, y a pesar de todo, la fuerza de infanteria destinada a la provincia solo da un pequeño destacamento, otro la artilleria y otro la guardia civil, total sobre 40 hombres.

BARCELONA.—Segun se ha dicho por persona fidedigna, parece que el origen de la carta de Chile, en la que se referia el hecho de haber apresado nuestra goleta Blanca a un buque chileno es el siguiente:

Dias pasados se presentó al gobernador civil de Barcelona el director de un periódico que se publica en aquella capital, y le hizo ver la copia de una carta en que se daba cuenta del citado hecho y que parece que habia recibido un vecino de Barcelona. El gobernador con la prevision debida indicó al referido director del periódico la necesidad de tener presente la carta original, prometiéndole este último a su vez presentársela al día siguiente. Estó sin embargo no se verificó y

dicha carta apareció impresa en el citado periódico.

—El martes se celebró en Barcelona una reunion de navieros y comerciantes, a fin de acordar lo conveniente para poner a cubierto de todo peligro los intereses del comercio de cabotaje que es la vida de muchos pueblos costaneros de la Peninsula.

ANTILLAS.—Segun cartas que se han recibido de Puerto Rico y de la isla de Cuba por la mala inglesa, en 26 de diciembre último no ocurría novedad en aquellas islas, siendo completamente satisfactorio el estado sanitario.

FILIPINAS.—Ayer hemos recibido el correo de Filipinas, cuyas noticias alcanzan al 6 de diciembre último.

No ha ocurrido novedad digna de mencionarse desde el último parte que publicamos.

A la fecha ya citada no habia llegado aun el correo que salió de Madrid el 6 de octubre. Los mercados continúan en alza.

CORREO ESTRANJERO.

CHILE.—Las noticias de Chile que ha traído la mala inglesa llegada el 30 a Inglaterra dicen que nuestros buques seguian conservando el bloqueo de los puertos chilenos y guardando las presas que habian hecho.

FRANCIA.—Desde el dia 28 del pasado mes de enero trabajan 10.000 operarios incesantemente en el Campo de Marte de París, para la construccion del Palacio en que ha de llevarse a cabo la exposicion Universal. Un faro eléctrico de una gran potencia iluminará los trabajos de noche.

Los tribunales de París han declarado que las compañías de caminos de hierro son responsables de la exactitud en las horas de llegada, marcadas por sus itinerarios, y condenado a la del ferrocarril de Lyon a pagar los daños y perjuicios inferidos a un viajero por un simple retraso de veintiseis minutos.

Asegúrase que el gobierno francés, en la discusion del mensaje, lo propio que en el discurso del emperador, y en la exposicion de la situacion del imperio, insiste e insistirá en que el gobierno del emperador Maximiliano está en pleno ejercicio de su autoridad, y que para reclamar contra sus actos, los Estados- Unidos han debido dirigirse a él personalmente, ó cuando menos por conducto de agentes acreditados en Méjico.

El gobierno francés ha dado orden al almirante que manda las fuerzas navales del vecino imperio en Méjico que envíe dos buques de guerra a las costas de Chile.

El gobierno inglés ha mandado tambien que un buque de los que tiene en Jamaica vaya a Chile.

Dicen los periódicos franceses que una cañonera peruana blindada, y montada por 120 hombres, a las órdenes del capitán Salavar, ha entrado en el puerto de Brest, preparándose a partir en seguida al Pacifico. Este buque debe ser el mismo de que dimos cuenta a nuestros lectores hace dias.

CANADÁ.—Segun noticias del Canadá, se habia presentado al Senado una proposicion con

objeto de pedir a Mr. Johnson retire de Londres al ministro de los Estados- Unidos, proclamando que no existe relacion ninguna entre Inglaterra y América.

ASPINWAL.—El 8 de enero llegó a Aspinwal el general Castilla, con el objeto de atravesar el Istmo de Panamá para volver a Lima. El citado general, que se encontraba en París cuando la caída del presidente Pezet, inmediatamente se ha dirigido al Perú para tomar la direccion de los negocios. El coronel Prado, que habia sido nombrado dictador interino, no parece dispuesto a ceder su cargo al general Castilla, por lo que puede asegurarse continuaran los disturbios en el Perú.

RUSIA.—Un despacho de San Petersburgo anuncia la promulgacion de una serie de medidas concernientes a la instruccion pública en Polonia. El decreto imperial en que se dice que estas medidas no tienen importancia alguna política, añade que las diferentes nacionalidades del reino de Polonia serán protegidas contra las antiguas aspiraciones de los polacos. Esto significa de una manera evidente que no hay para la Rusia tal reino de Polonia y que este país ha perdido por completo su autonomia.

ESTADOS-UNIDOS.—Dicen de los Estados- Unidos que reina en el Oeste de aquella república gran descontento por las tarifas aduaneras que rigen.

—Escriben de Washington que el desarme continúa con grande actividad. El 25 de línea acababa de ser licenciado. Segun un proyecto de ley presentado por Mr. Wilson, presidente de la comision de asuntos militares en el Senado, la cifra definitiva del ejército de los Estados- Unidos se fijará en 70.000 hombres.

—Los santones Utah parece como que van a pasar pronto un buen susto, que aciso les inhabilite para seguir entregados a los goces domésticos en el seno de sus numerosas familias. En dias pasados se presentó al Congreso de Washington una proposicion sobre la inconveniencia de seguir tolerando la poligamia en aquellas regiones, y hoy dicen de Washington que muchos militares traen hostigado al presidente encareciéndole la necesidad de enviar allí un ejército para moralizar a la fuerza a los mormones, haciéndole entender que la empresa es de muy fácil ejecucion.

ITALIA.—Se habla mucho en Florencia de una carta dirigida por la reina Victoria al Padre Santo en la cual las gracias a Pio IX por sus consejos dirigidos a los obispos de Irlanda contra la conspiracion de los fenianos. Preténdese que el estilo de esta carta es sumamente afectuoso; y hasta se supone que la Reina ofrece al Papa toda su cooperacion, si puede serle de alguna utilidad.

La Abeja Montanesa.

SANTANDER 3 DE FEBRERO.

Nuestro apreciable colega bilbaino el *Iurac-bat* inserta en su número de ayer una comunicacion fechada en Londres el

29 del mes de enero último. Dicha comunicacion así como el parrafito que, copiado del periódico francés *La Patrie*, pone a continuacion nuestro colega de Bilbao, son dignos de fijar la atencion del pueblo español, siquiera para que se convenza, si es que no bastan otras mil pruebas suministradas en épocas diversas y en las mas críticas circunstancias en que se ha visto comprometida España, de lo que significan y valen ciertas protestas de cordial amistad de parte de naciones europeas que se dicen nuestras aliadas (cuando les podemos servir de algo) y que se deshacen en cumplidos y lisonjas cuando nada les cuesta poner en el papel semejantes demostraciones; pero que en cambio aprovechan toda ocasion propicia que se les presenta para suscitar dificultades y complicaciones, ya obrando directa y ostensiblemente en perjuicio de nuestras mas justas aspiraciones, ya indirectamente favoreciendo en cuanto les es posible causas y proyectos hostiles a nuestro país.

La diplomacia y las arterias de un maquiavelismo hartó repugnante vienen a encubrir con ciertas formas esos actos de malquerencia demostrada; pero ello es que el hecho es siempre de idéntica fisonomía, y el objeto constantemente opuesto a nuestros mas vitales intereses. Los de actualidad se hallan perfectamente retratados en la citada comunicacion que vamos a transcribir íntegra y dice así:

«La aparicion de dos fragatas coraceras bajo pabellon chileno en las aguas de España podría perfectamente prestar materia a una nueva discusion sobre los deberes de los neutrales. Hace pocos dias, dice el *Times*, el ministro de España llamó la atencion del gobierno inglés sobre la construccion de buques destinados al servicio de Chile en las márgenes del Tamesis. Sin duda a consecuencia de esta reclamacion, fué enviado a Greenhitte de órden del Almirantazgo el comandante Towsey, a fines de la semana pasada para vigilar un artefacto coracero nombrado *Independencia*. Este buque ha sido recientemente botado al agua en Blackwall por la compañía de las fundiciones de hierro del Tamesis, y amarrado a la parte exterior del muelle de Greenhitte. Se ha averiguado que el buque referido era una formidable construccion con máquina de fuerza de 800 caballos. Hase visto a los oficiales y a la gente activamente ocupados en embarcar toda clase de material y de municiones. Crecido número de marineros de diversas naciones se habian juntado en el muelle con objeto de embarcarse. Todos estos indicios, como es natural, parecieron altamente sospechosos. Pero el buque ha sido construido nominalmente por cuenta del gobierno del Perú, y no por el de Chile. El capi-

tigres, tampoco amariamos el sol y viviríamos de noche.

El tigre levantó su cabeza por encima de la espesura de higueras salvajes, y toda la piel de su trompa se contrajo, retirándose de las narices hacia la frente.

Acababa de ver a corta distancia un círculo de elefantes y de usurpadores.

De una zarpada despertó a su compañero, y pareció decirle:

—Hé ahí a los ingleses.

Los dos monstruos se colocaron uno junto al otro y ejecutaron a la sordina un duo felino, erizado de notas ásperas, de quejidos guturales y de sordas escalas.

—¿Qué debemos hacer? preguntó con un gesto espresivo uno de los tigres a su camarada.

Ya era tiempo de tomar una resolucio despues del duo.

Habia dos partidos: ó dejarse coger como innoles conejas por un podenco, ó arrojarse atrevidamente contra el enemigo, abrir brecha en el círculo y alcanzar la libertad ó morir.

Los dos tigres se miraron y adoptaron este último partido.

Inmediatamente saltaron sobre una plataforma de ruinas y se pusieron al descubierto.

Ambos estaban soberbios; sus ojos apagaban los rayos del sol; sus orejas temblaban; sus colas ondeaban como boas.

mayor Harrison, el capitán Taylor, lady Kennet y miss Ana.

Los invitados venian inmediatamente despues; los Kausmans ó criados indios cerraban la comitiva.

Se cabalgó como cosa de media hora y los cazadores llegaron a *Baghaderi* ó villa del Gobernador por una hermosa calle de *cassuarinas*, árboles encantadores, cuyas ligeras hojas tiemblan a la menor brisa como los racimos de sensitivas imitando el murmullo de la mar sobre la arena del *Coromandel*.

Los *Mahuts* tenian dispuestos los elefantes de caza delante del peristilo de *Baghaderi* y allí se veian todos inmóviles sobre sus cuatro piés (estos nobles animales no tienen patas) como una coleccion de pagodas elevadas en honor de *Travali* el elefante favorito de *Indra*.

Los conductores ordenaron a estos colosos doblar las rodillas. Se apoyaron escalas sobre sus rugosos caparazones, y los cazadores, hombres y mujeres, subieron y se sentaron en los *howdars* incrustados como cajas de coches sin ruedas en el dorso de los elefantes.

Cuando todos ocuparon los asientos, los conductores mandaron levantarse a los colosos diciéndoles *Outh, Harté Jee. Despacio, despacio, hijos mios*.

En seguida les hicieron la acostumbrada recomendacion, mencionada en la bella obra del conde Eduardo de Warreu, oficial inglés:

cuando el pié de Albion no habia hollado todavia las orillas del Ganges santo.

No debe extrañarse, por consiguiente, que anime a la poblacion de tigres de la India una exasperacion desconocida y muy natural en los lejanos é inaccesibles parajes donde les desterró lord Cornwallis en 1799 y despues de él sir William Bentinck.

De tiempo en tiempo, algunas de las fieras desterradas, aburridas de la vida que llevan, quebrantan la sentencia y quieren ver de cerca los antiguos dominios de la tigreria adamica y las obras usurpadoras.

Lo ordinario es que estos sean tigres célibes ó insensatos que intentan exploraciones peligrosas; a veces son dos viejos amigos insociables que, enfadados por las recriminaciones y la rechifla de sus vecinos, se deciden a variar de domicilio a toda costa para no oír por mas tiempo la gritería de amargas quejas contra Inglaterra y el concierto de estridentes bravatas que jamás llegan a los oídos de los usurpadores.

Así, pues, los tigres aislados que vienen a dar pretexto a una cacería, son ó curiosos, ó locos, ó sectarios de *Alcestes*, señales alocadas y zebriñas de un volcan lejano.

Los cazadores salieron de *Calcutta* una hora antes de amanecer, iban todos a caballo provisionalmente, y a la cabeza marchaban sir William, el

tan Towsey ha declarado, en su consecuencia, que no tenía autoridad para detenerlo.

Es posible que la Independencia esté realmente destinada al servicio del puerto del Callao; pero no tendría nada de sorprendente que se supiese el mejor día que había aparecido en las aguas de Cádiz, donde se ha visto bordear buques sospechosos que se recela sean corsarios chilenos, y esto algunas semanas antes de la súbita aparición de los dos buques coraceros mencionados mas arriba.

El Times deduce de este conjunto de circunstancias que Chile se dispone, según todas las probabilidades, á imitar el ejemplo de los estados confederados del Sur; y que en caso de que la guerra se prolongue, el comercio español podrá ser saqueado por corsarios salidos de puertos neutrales.

La casualidad hace que un gran número de buques que han servido para el bloqueo y otras operaciones de guerra contra el Sur, han sido recientemente puestos en venta por el gobierno de los Estados-Unidos. Tal vez algunos han pasado ya á manos de agentes chilenos y podrían dar origen mas tarde á una ágría correspondencia entre los gabinetes de Madrid y de Washington.

A propósito de la cuestion que inicia la anterior carta de Londres, dice la Patrie:

«Escriben de Londres que el ministro de España ha dirigido al conde de Clarendon una enérgica reclamacion sobre los buques de guerra de hélice que se arman y equipan en Inglaterra para Chile. Parece que uno ó dos de estos buques han partido ya.»

El gobierno inglés probablemente publicará una proclama prohibiendo toda nueva infraccion á las leyes de neutralidad.

Ahora bien: digan todas las personas leales si puede haber sinceridad en esas medidas que, á título de neutralidad, se dice haberse adoptado en los puertos ingleses para impedir los armamentos hechos con el conocido objeto de hostilizar á una nacion amiga. Digan los hombres imparciales si puede haber buena fé en los que así proceden, y si no es mas bien una especie de sarcasmo el proyecto que se atribuye al gobierno inglés de prohibir toda nueva infraccion de las leyes de neutralidad en lo sucesivo, aprobando empero implícitamente la transgresion reciente. Esto pudiera significar, y ojalá nos engañemos en sospecharlo así, una manera de perjudicarnos mas con la prohibicion anunciada para lo futuro; puesto que nadie ignora que una de nuestras fragatas blindadas, la Victoria, ha sido construida en Inglaterra y se encuentra todavía en aquellas aguas. Y tendría que ver por cierto que, despues de permitir la salida de buques enemigos para hostilizarlos á su placer, nos encontrásemos de manos á boca con que ese velo y esas proclamas solamente tuvieran efecto en nuestro daño. Todo puede ser, y bueno sería que supiéramos á qué atenernos sobre el particular.

De todas suertes las cosas se van poniendo en términos de gravedad tal, que será menester, como ya hemos dicho antes de ahora, obrar con la mayor energía, para evitar nuevos desastres y aumento de peligros y de complicaciones en una situacion que, á fuerza de ser tirante, se va convirtiendo en cuestion de vida ó muerte para la política española en sus relaciones con los pueblos de allende el Atlántico.

Por otra parte, no es posible continuar en una expectativa altamente perjudicial para nuestro comercio, cuya paralización va adquiriendo cada dia mayores proporciones, y que llegará indudablemente al último grado, produciendo los mas deplorables conflictos si no se procura inmediatamente garantizarle con toda la fuerza y poderío de que puede disponer España para hacer respetar su pabellon en todas partes y contra todo género de ataques.

Materia es esta de grandísimo interés, y que nos obligará á insistir sin tregua ni descanso en la reclamacion de medidas enérgicas, capaces de salvar no solamente nuestros amenazados intereses materiales, sino el honor de nuestra bandera hasta cierto

punto comprometido por esos acontecimientos que han sembrado la mas justa de las alarmas, así como han sobreexcitado el mas legitimo sentimiento de patriotismo en todos los corazones españoles.

Anoche se recibió en esta capital el despacho telegráfico siguiente:

Cádiz 2.—Hoy á las seis de la tarde ha llegado el vapor-correo Santo Domingo, de la Habana, con 104 pasajeros y la correspondencia de las Antillas.

GACETILLAS.

A comprarle.—Hemos tenido el gusto de leer *La vida de un muerto*, revista cómica-fúnebre de 1865 con las primeras gracias de 1866, que acaba de publicarse en Madrid, escrita por «cuatro ciudadanos importantes.» Contiene este opúsculo las biografías de los meses del año próximo pasado, abundantes y chistosas efemérides, entremeses sabrosísimos, y, por via de apéndice, un carniño que nada tiene de soso, dedicado al flamante 66.

En la sultura y donaire con que está escrita esta revista, especialmente la parte que lo está en verso, se revelan plumas muy avezadas á la buena sátira, lo cual prueba que los «ciudadanos» autores no son raras en achaques de este género y que no carecen en literatura de la importancia que ellos mismos se atribuyen en no sabemos qué otra esfera.

Recomendamos de muy buena gana esta revista á nuestros lectores, seguros de que leyéndola han de pasar muy agradable rato.

Y para que se vea que no son exajerados nuestros elogios, allá vá ese romance, una de las pocas composiciones que, de las contenidas en la revista, nos es lícito reproducir atendida la índole de nuestra publicacion:

Las primeras gracias del niño 1866.

Con una losa por manta,
por colchon el duro suelo,
el viejo Sesenta y cinco
buscaba el último sueño;
y aun siendo el último, apenas
pudo conciliarle el viejo,
á quien deudas atrasadas,
que no han de pagar sus deudos,
llevaban paso tras paso
camino de los infiernos.

Aunque pesada la manta,
como era el sueño ligero,
el que mozo armó belenes,
y fué dado al movimiento,
dijo, aguzando el oído
hasta donde alcanza un muerto:
«Será el niño, cielo santo?
¡Pasos de caballo sientos!»
Y alzóse, rompió la losa
con lo que cubrió los sesos,
y con los ojos que tuvo
vió al nene de su heredero,
ya pronto á saltar la tumba
sobre un caballo soberbio,
y armado de todas armas,
y á fieros lances dispuesto.

—¿A donde vas, hijo mio,
de guerra con tanto apresto,
que ya por abril me heredas
en los principios de enero?
—A caza voy de aventuras.
—¿Como el Hidalgo manchego?
—Como el Irlandés hidalgo,
que es famoso aventurero.
—Con herraduras profanas
la tumba de tus abuelos.
—Epitafios de esa tumba
escritos están con yerros.
—Vuelve atrás, vuelve, hijo mio.
—Volver, padre, ya no puedo.
Con seiscientos de á caballo
comprometido me encuentro.
—Vé que cuartos necesitas,
y no te dejé ni un céntimo.
—Mi partido es generoso.
—Partido saldrás por medio.
—No, que me han dado esperanzas.
—Escarmienta en los recuerdos.
¡Ay del arte y de la industria!
¡Pobres pueblos!... ¡pobres pueblos!
—Padre, si es usted el diablo!
—Ya predicador me vuelvo.
—No me venga con sermones,
que es predicar en desierto.
—Derecho vas al abismo.
—A usted no le importa un bledo.
—Hijo, me quitas la vida.
—Padre, dese usted por muerto.

Y aguijando al potro el niño,
derribó en la tumba al viejo,
que, mientras las herraduras
potro le hacían los huesos,
murmuró mascando tierra
suave manjar de esqueletos:
Tales padres tales hijos...
Y va la cosa en aumento;
gracioso mi niño sale...
¡Qué peces serán mis nietos!..

La vida de un muerto se vende en Santander en la librería de D. Fabian Hernandez.

Comunicado—Se nos ha remitido para su insercion el siguiente:

«Sr. Director de LA ABEJA MONTAÑESA.

Santander 3 de febrero 1866.

Muy señor mio: Sirvase usted dar cabi la en su apreciable periódico el siguiente comunicado, y le quedará agradecido el público y su atento y S. S. Q. S. M. B. —C. de Medina.

Queriendo aprovecharme de la ocasion con que LA ABEJA MONTAÑESA brinda en su número del dia 1.º del corriente con la llegada á esta capital de un tal Mr. Simon Green, titulado agente único en España del famoso Dr. oculista Mr. Wolfson, que trae surtido completo de cristales, como entendido óptico, pasé á su domicilio, y para no ser engañado, antes de comprar, hice reconocer por persona inteligente los anteojos por los que me pedía cien reales, en el concepto de ser fabricados en Londres, y ser el cristal mejor que de roca, y resultó que es vidrio ó cristal artificial fabricado en París, lo mismo que el armazon, exactamente iguales á los que aquí se venden á treinta reales.»

En vista del anterior comunicado debemos manifestar que el señor Green se nos presentó con tarjetas de Mr. Wolfson en las cuales aparece aquel como agente de éste, y con varios periódicos, entre ellos dos de Valladolid, de muy reciente fecha, en los que se tributan al señor Green los mas entusiastas elogios así por sus conocimientos como por su mercancia. En esta inteligencia y despues de haber podido apreciar según nuestro profano entender con un ejemplo práctico los méritos facultativos, digámoslo así, de llamado Mr. Green, no tuvimos inconveniente en recomendarle al público en los términos en que lo hicimos; como no le tenemos hoy en publicar el comunicado del señor Medina, por si fué sorprendida nuestra buena fé.

SECCION MERCANTIL.

REVISTA DE LA SEMANA.

Breves seremos en la reseña de las operaciones verificadas esta semana, pues fuera de algunas ventas de cacao, que anotamos, y de algunos contratos de letras sobre Londres, nada se ha hecho con cuya cotizacion pueda indicarse la marcha que seguirá uno ú otro artículo. Nuestra situacion con Chile, agravada por las nuevas complicaciones con el Perú, y el temor de que nuestros buques puedan tropezar con corsarios de una ú otra nacion, crean un estado tan grave para el comercio, como acaso no le haya conocido la generacion actual; advirtiéndose por de pronto una muy fundada alarma y mas disposiciones á permanecer en un estado expectante, hasta que el horizonte aclare algo, que á entrar en nuestros negocios, cuyo resultado no compensaría el riesgo de la operacion. Por de pronto nuestros navieros tropiezan con el inconveniente de que ninguna compañía de la Península quiere asegurar sus buques, teniendo que acudir á verificarlo en el extranjero, pagando premios exorbitantes y ruinosos, mientras el precio actual de los fletes no se aumente (lo que indudablemente tendrá que suceder), y no será extraño que muchos se resuelvan á dejar fondeados sus buques en los puertos, hasta tanto que puedan emprender sus viajes sin esponerse al riesgo que hoy.

HARINAS.—Pequeñas partidas compradas con destino á puertos de la Península se han logrado á 14 1/8 y 14 1/4 reales arroba de 1.ª; á 12 y 12 1/8 la 2.ª; y 9 1/2 reales la 3.ª; y no dudamos aventurar decir que para todo el mes podrían comprarse fácilmente partidas de 1.ª á 14 reales arroba.

AZUCARES. Ninguna venta podemos anotar, advirtiéndose alguna mas firmeza en los precios del detall.

CACAOS. Los 407 sacos importados por la *Dorothea* compuestos de Choroni, Ocumare y Riochico se vendieron entre 54 y 55 pesos quintal, siendo de la última clase mas de la mitad. Casi toda la partida de cubano por *Maria Vita* se colocó á 50 pesos quintal. Se corren unas muestras del cargamento de cacao *Guiria* conducido por el *Nuevo Rayo* que hasta ahora no han podido colocarse. El *Guayaquil*, clase regular, se ha vendido en partida de 200 quintales á 52 pesos.

BANCA Y DESCUENTOS. Solo el papel sobre Londres ha encontrado pronta colocacion dificultándose la negociacion de los valores sobre otras plazas, á pesar de no ser mucha la oferta. Los descuentos de 6 3/4 á 7 por 100.

Union Mercantil.

Situacion de esta Sociedad en el mes de la fecha.

ACTIVO.	
Acciones de la 1.ª y 2.ª emision.	28.000.000
Caja, existencia en metálico.	622.185 47
Efectos á cobrar por cuenta propia.	1.382.934 64
Id. por cuentas corrientes.	31.268 1.414.202 64
Diversos.	3.230.838 09
Valores de la Sociedad.	4.807.646 63
Obras.	2.219.447 35
Valores en suspenso.	680.284
Moviliario.	17.775 94
Gastos de instalacion.	95.336 68
Gastos generales.	191.987 08
Varias cuentas.	4.636.009 13
	42.935.713 01

Depósito de valores nominales:	
Por garantías de préstamos.	6.404.000
Por voluntarios y obligatorios.	26.348.000 52.752.000
	75.687.713 01

PASIVO.	
Capital.	40.000.000
Acreedores por cuentas corrientes:	
Por saldo.	1.478.471 94
Por efectos al cobro.	31.268 1.509.739 94
Fondo de reserva.	79.636 10
Dividendos á pagar.	7.866
Varias cuentas.	15.007 87
Ganancias y pérdidas.	1.325.463 10
	42.935.713 01

Depositantes de valores nominales:	
Por garantías de préstamos.	6.404.000
Por voluntarios y obligatorios.	26.348.000 32.752.000
	75.687.713 01

Santander 31 de Enero de 1866.—El Tenedor de Libros, N. Casuso.—Por la Union Mercantil, el Director Gerente, Mateo Obregon.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Polacra-goleta *Nuevo Rayo*, de 88 ts., cap. don M. San Juan, de Guiria y Coruña con 68.366 libras cacao en busca de mercado.
Id. *Concepcion*, de 110 ts., cap. D. P. Gimeno, de Vivero en lastre.
Patache *Dos Hermanos*, de 19 ts., cap. D. N. Bumei, de Gijon con carbon á la órden.
Quechemarin *Agapita*, de 36 ts., cap. D. H. Gonzalez, de Villaviciosa, con carbon, sidra, habichuela y frutas á D. V. Gutierrez.

DESPACHADOS.

Corbeta *Pepita*, de 232 ts., cap. D. J. Fernandez, para la Habana con 2,500 barriles mayores y 400 sacos harina.
Goleta *Hannoveriana Joham*, de 77 ts., capitán Mr. Eckhoff, para Liverpool con 3,000 fanegas trigo.

CAMBIOS DE HOY.

Paris á 8 dfr. 5-13.

El lunes próximo 5 de Febrero, á las 11 de la mañana, se celebrarán en la iglesia de San Francisco exequias fúnebres por el descanso eterno de todos los pobres que han fallecido en esta poblacion durante la epidemia del cólera-morbo asiático.

CHABLE MÉDICAL
D. ANTONIO MENDEZONA Y NETO
ha fallecido.
La viuda, madre, demás parientes y amigos, suplican la asistencia á las fúnebres exequias que por el eterno descanso de su alma se han de celebrar en la iglesia de San Francisco los dias 5 y 6 del corriente á las 9 1/2 de sus mañanas, á cuyo favor vivirán agradecidos.
El duelo se despide el segundo dia en la iglesia.

En los dias 16, 17 y 18 del corriente mes, se celebrará feria de ganado vacuno en el sitio de S. Tirso, término del páebllo de Herrera, valle de Camargo. El sitio donde se celebra es de lo mas bien situado que se conoce en la provincia, y la clase de ganado no deja nada que desear á los concurrentes, particularmente lo de muerte, pues se presenta en la mayor abundancia, y de la mejor calidad que puede apetecerse.

SANTANDER.
IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA,
á cargo de D. Salvador Atienza, aditor responsable,
calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

